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CRISIS SIN FIN

FUTSAL

Desde este jueves y a lo largo del 
fin de semana se disputará un 
torneo amistoso organizado por 
el Instituto Municipal de Deportes 
junto a la Fundación River Plate en 
el microestadio “Cochocho Vargas” 
con la presencia de la cuarta y 
quinta división de los millonarios. 
Los Cuervos, Comercio, 
Magallanes, HAF, CAEF, Ateneo, 
Mercantil y AEP también estarán 
en cancha.

El concejal Runin, logró la 
aprobación de su proyecto de 
pedido de informe para conocer la 
“planificación” de la municipalidad 
en torno al operativo invernal, 
cuáles serían los corredores 
principales y secundarios y si se 
tiraría urea. 

La referente del gremio docente criticó la demora en el pago de haberes y exigió la apertura 
de paritarias, mientras el sector enfrenta situaciones críticas para cubrir necesidades básicas. 
Advirtió que el recorte de fondos nacionales profundiza la crisis.

“LLEGAMOS A MITAD DE AÑO CON DESOBLIGACIONES, 
PERO PODRÍAMOS ESCALAR A MEDIDAS MÁS DURAS”

LUANA PEREYRA, DE SUTEF:

El experto en comercio exterior detalló los requisitos y complejidades detrás de la 
Resolución 271, que habilita a personas físicas a importar un vehículo al año, 
aunque advirtió sobre limitaciones fiscales, legales y técnicas.

El representante de Frigorífico Trelew cuestionó la medida del Gobierno Nacional, 
asegurando que no reducirá los precios y pondrá en peligro la producción 
local. Denunció falta de controles y distorsiones en el mercado.

“ES POSITIVA LA APERTURA DE IMPORTACIÓN 
DE AUTOS, PERO NO TAN SIMPLE”

INSISTEN EN LOS RIESGOS DE LA APERTURA DE 
LA BARRERA SANITARIA

SECTOR CÁRNICO

ANÁLISIS DE GUSTAVO PANETTA ANALIZA

PÁG.  3

El director de la Clínica San Jorge confirmó la decisión irrevocable de finalizar el 
vínculo con la obra social estatal por incumplimientos económicos y criticó la falta de 
soluciones legislativas. Médicos podrían suspender atenciones. PÁG. 2
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RESCISIÓN DE CONTRATO CON OSEFRESCISIÓN DE CONTRATO CON OSEF



  TIEMPO FUEGUINO | 4 de 2Julio de 20252 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección Ejecutiva: 
Catalina María Löffler
Dirección de Prensa y Redacción: 
Natalia Jañez

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

CRISIS SIN FIN

El director de la Clínica San Jorge confirmó la decisión irrevocable de finalizar el vínculo con la obra social estatal por incumplimientos 
económicos y criticó la falta de soluciones legislativas. Médicos podrían suspender atenciones.

SÁNCHEZ POSLEMAN ANUNCIÓ LA RESCISIÓN 
DE CONTRATO CON OSEF

La crisis financiera de la Obra So-
cial de Estado Fueguino (OSEF) ha 
escalado a un punto crítico tras la 
decisión de la Clínica San Jorge de 
rescindir su contrato por “incumpli-
mientos reiterados”. Carlos Sánchez 
Posleman, director de la institución, 
detalló en FM Master’s los motivos 
que llevaron a esta medida irrever-
sible, mientras alertó sobre el riesgo 
de un colapso en el sistema de salud 
provincial si no se aprueban refor-
mas urgentes.

“El 10 de febrero tomamos la cláu-
sula de rescisión por causa previa, 
con 30 días de anticipación, debido 
a que no se aumentaron los valores 
pactados”, explicó Sánchez Posle-
man. El acuerdo establecía que el 
50% de los incrementos salariales del 
escalafón estatal debía trasladarse a 
los convenios con prestadores, algo 
que, según afirmó, “no se cumplió, 
tampoco se pagó en tiempo y forma”. 
Aunque en marzo se acordó una pró-
rroga de 90 días para que la Legisla-

tura abordara el tema, el plazo venció 
sin avances: “El 10 de junio no se tra-
tó, se postergó para el 26 y tampoco 
ocurrió. Ahora, al 10 de julio, no hay 
consenso”.

El director atribuyó la crisis a un 
desbalance estructural: “Si con mi 
sueldo no alcanzo para el supermer-
cado, ¿cómo puede cubrirse la sa-
lud si sus costos suben más que los 
alimentos?”. Criticó la “miopía” de 
algunos legisladores que rechazan 
aumentar aportes: “Rompen el sis-

tema solidario. Hoy el enfermo paga 
de su bolsillo porque los valores no 
alcanzan”. Además, señaló que OSEF 
arrastra problemas de caja por el en-
vejecimiento de sus afiliados: “Los 
jubilados activos tienen más enfer-
medades, y eso incrementa el gasto”.

Sánchez Posleman advirtió que 
los médicos -”trabajadores como 
cualquier otro”-, no continuarán 
prestando servicios bajo estas con-
diciones: “Ayer me manifestaron que 
si no hay solución el 10 de julio, no 
trabajarán”. Recalcó que la clínica y 
otros prestadores “no pueden soste-
ner deudas ni valores inadecuados”, 

especialmente en un contexto donde 
“los insumos y medicamentos son 
cada vez más caros”.

Pese a las negociaciones, el titular 
de San Jorge fue pesimista: “Las reu-
niones en la Legislatura fueron catar-
sis, no análisis profundos”. Insistió 
en que la solución pasa por aumentar 
los aportes de manera solidaria, pero 
cuestionó la demagogia de quienes 
se oponen: “Algunos creen que de-
fender el no aumento es proteger al 
trabajador, pero en realidad castigan 
al enfermo”.

Con el plazo límite a horas de ven-
cer, Carlos Sánchez Posleman cerró 
con un llamado de atención: “No soy 
el malo de la película. Hablo con la 
verdad: si no hay cambios, el sistema 
se quiebra”. La situación, según ad-
mitió, ya afecta a miles de afiliados 
que “confunden el bajo monto de 
sus aportes con la real capacidad de 
cubrir la salud”. Mientras tanto, la 
incertidumbre crece: sin sesión legis-
lativa prevista antes del 10 de julio, la 
interrupción de servicios en una de 
las principales clínicas de la ciudad 
de Ushuaia, parece inevitable.
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SECTOR CÁRNICO

INSISTEN EN LOS RIESGOS DE LA APERTURA 
DE LA BARRERA SANITARIA

La reciente decisión del Gobierno 
Nacional de flexibilizar la barrera sani-
taria para el ingreso de carne con hue-
so a la Patagonia ha generado fuertes 
críticas entre los productores locales. 
Diego Salpurido, referente de Frigorífi-
co Trelew, expresó su preocupación en 
FM Master’s, asegurando que la medi-
da responde únicamente a una estrate-
gia económica para intentar bajar los 
precios, pero sin considerar sus conse-
cuencias.

“La medida es pura y exclusiva-
mente un tema económico para tratar 
de bajar el precio de un artículo que 
forma parte de la canasta básica de 
todos los argentinos, que es el asado”, 
afirmó Salpurido. Sin embargo, cues-
tionó su efectividad, ya que la estruc-
tura de costos en la Patagonia difiere 
radicalmente de otras regiones. “To-
dos saben que siempre el asado está 
más barato en Córdoba, Salta o Bue-
nos Aires, pero eso se corresponde a 
la conformación de los precios de la 
hacienda. La producción al sur del Río 

El representante de Frigorífico Trelew cuestionó la medida del Gobierno Nacional, asegurando que no reducirá los precios y pondrá en 
peligro la producción local. Denunció falta de controles y distorsiones en el mercado.

Colorado tiene una diferencia de pre-
cio, y el asado siempre va a estar más 
caro acá”, explicó.

El entrevistado aclaró que la aper-
tura no es total: solo se permitirá el 
ingreso de asado envasado al vacío y 
con restricciones específicas. No obs-
tante, señaló que históricamente los 
controles han sido deficientes. “Hace 

23 años que entra asado de maneras 
‘non sanctas’. Hace unas semanas, 
antes de esta autorización, ya había 
asado trucho en Ushuaia”, denunció.

Salpurido destacó los avances en 
la producción patagónica y alertó so-
bre el riesgo que supone la medida 
para los ganaderos locales. “Lo que ha 
cambiado es la matriz productiva de 

Tierra del Fuego. La gente invirtió en 
genética, en mejorar la hacienda. Todo 
eso está en peligro por la flexibilización 
y la falta de control”, sostuvo.

Respecto al impacto en los precios, 
el empresario fue escéptico. Reveló 
que, desde el anuncio, recibió ofertas 
de frigoríficos del norte, pero no a va-
lores competitivos. “Me llamaron para 
venderme asado, pero no al precio del 
norte, sino al nuestro. Quieren maximi-
zar su rentabilidad”, afirmó. Además, 
detalló los costos adicionales que enca-
recerían el producto: envasado, trans-
porte y logística.

Finalmente, Salpurido subrayó que 
el mercado local ya había ajustado sus 
valores en respuesta a la demanda. 
“Nos bajamos los precios por un tema 
de mercado, para responder a nues-
tros clientes. Hoy vendemos asado a 
$17.000 o $18.000 el kilo, pero la venta 
está muy deprimida”, concluyó, reafir-
mando que la solución no pasa por me-
didas improvisadas, sino por políticas 
que protejan la producción regional.



  TIEMPO FUEGUINO | 4 de 2Julio de 20254 | 

ACTUALIDAD

La semana pasada la sociedad fueguina se conmovió con la noticia de dos allanamientos simultáneos en Ushuaia: al domicilio y al 
despacho del juez Leonelli. Los mismos fueron ordenados por la jueza de Instrucción María Cristina Barrionuevo en el marco de una 
causa por presunta tenencia de material con contenidos de pornografía infantil en formato digital. 

CÓMO SIGUE LA CAUSA DEL JUEZ LEONELLI

Como se supo tras los allanamien-
tos -y fue confirmado por fuentes ofi-
ciales- en dicho operativo se secuestró 
equipamiento informático del magis-
trado tanto en su despacho como en su 
domicilio. 

Cabe recordarse que la causa se ori-
ginó a partir de una alerta emitida por 
organismos internacionales de moni-
toreo, que detectaron imágenes de por-
nografía infantil alojadas en una nube 
particular virtual propiedad de Leone-
lli.

Al día siguiente, su abogado defen-
sor -el doctor Gustavo Ariznabarreta- 
dijo en medios de comunicación que 
Leonelli colaboró en los allanamientos 
y dio las claves de sus dispositivos. 

Sin embargo, esto se contrapone 
con la apelación presentada por Leone-
lli  quien solicitaría que no se realice la 
apertura a prueba (esto podría signifi-
car el pedido de que le abran teléfonos 
ni computadora).

Más llamativo aún es que esa apela-
ción va a la misma cámara que Leonelli 
integra (recordando que el magistrado 
no solicitó licencia ni fue convocado a 
pedirla ni tampoco se tramita ante el 
Superior Tribunal de Justicia un suma-
rio). En el ámbito judicial se descarta 
que los dos camaristas colegas de Leo-
nelli se excusen de intervenir. Cuan-
do eso pase van a tener que intervenir 
otros tres jueces.

En las últimas horas se filtró dentro 
del Poder Judicial que cuando personal 
de planta de informática fue a instalar-

le a Leonelli una nueva computadora 
(ya que la anterior se la llevó la Policía 
Científica en el allanamiento) el juez 
se salió de control, responsabilizando 
al personal de Informática por lo suce-
dido. Todo esto fue oído por personal 
que estaba en cercanías de su despa-
cho y rápidamente se extendió el ru-
mor.

El temor social es que la causa que-
de olvidada o archivada. “Bajemos 
el perfil que no salga más en los me-
dios, no hay que hablar”, es la orden 
silenciosa de aquellos que protegen y 
velan por la permanencia de Leone-
lli en el Poder Judicial. Por eso causó 
enojo interno el comunicado a prensa 
de la Asociación de Magistrados, que 

generó una nueva ola de repercusiones 
mediáticas.

Cuesta entender los motivos o justi-
ficaciones del encubrimiento y los su-
puestos esfuerzos por impedir que se 
abran los dispositivos. Más aún cuando 
se trata de un proceso que investiga un 
tema tan sensible y condenable como 
la tenencia de pornografía infantil.
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RÍO GRANDE

CONCEJO DELIBERANTE RÍO GRADE

EL CONCEJAL RUNIN SOLICITO UN PEDIDO DE 
INFORME SOBRE EL CIRCUITO OPERATIVO DE 
INVIERNO DE RGA

El concejal, Federico Runin, de 
Forja, logró el acompañamiento 
de sus pares para la aprobación de 
un pedido informe sobre la plani-
ficación u operativo de invierno. El 
concejal solicitó se informe sobre el 
tratamiento del estado de las calles, 
y saber si hay previsto un recorrido 
preventivo.

Runin pidió al ejecutivo que in-
dique, si existe planificación, ¿cuál 
sería? Si hay corredores, ¿cuáles? En 
caso de que lo hubiese solicitó saber 
si el mismo consistiría en arrojar úrea 
o sal en las arterias de los corredores 
urbanos principales, secundarios y 
barriales de nuestra ciudad durante 
el desarrollo de la época invernal.

El concejal destacó que es nece-
sario mantener despejadas las calles, 
veredas y avenidas para evitar acci-
dentes.

DESTACAN TRABAJO 
AMBIENTAL DEL MUNICIPIO EN 
LAS RESERVAS NATURALES

El coordinador de Áreas Prote-
gidas del Municipio de Río Grande 
detalló los proyectos en marcha, las 
visitas educativas y la importancia de 
concientizar sobre la biodiversidad 
local, desde ballenas hasta aves mi-
gratorias.

Río Grande avanza en la preser-
vación y promoción de sus espacios 
naturales bajo la gestión del Muni-
cipio, según explicó Agustín Ramos, 
coordinador de Áreas Protegidas, en 
diálogo con FM Master’s. Con una vi-
sión integral que combina desarrollo 
local, turismo y educación ambiental, 
la ciudad busca revalorizar su cone-
xión con el mar y los ecosistemas te-
rrestres.

“Hace un mes más o menos se 
inauguró la Reserva Natural Urbana 
Laguna Sur, en la Margen Sur. Esta-
mos trabajando para poder lograr te-
ner otras reservas naturales urbanas 
más”, señaló Ramos. El enfoque no 
solo apunta a la conservación, sino 
también a involucrar a la comunidad: 
“La gente puede tener una proyec-
ción de ellos acá en Tierra del Fuego, 
en Río Grande más específicamente, 
para su vida, para su familia, para el 
lugar donde viven”.

Las escuelas son pilares en esta 
estrategia. “Muchísima cantidad de 
inscriptos para poder visitarnos, los 
docentes se vienen sumando mu-

chísimo”, destacó. Los estudian-
tes muestran especial interés por 
la fauna: “Lo que más les llama la 
atención a todos es animales: balle-
nas, pingüinos, delfines, tiburones”. 
Para acercar esas experiencias, el 
equipo utiliza recursos didácticos: 
“No pueden tocar una ballena real, 
pero podemos hacer que toquen el 
esqueleto de un delfín o el esqueleto 
de la ballena”.

Ramos también desmitificó 
creencias sobre especies locales, 
como los tiburones: “Tenemos ti-
burones chicos que no afectan al 
humano. No son peligrosos”. En 
cuanto a las aves, subrayó la di-
versidad: “En Tierra del Fuego 
tenemos aproximadamente 220 
especies”, muchas migratorias, 
desde Canadá hasta la Antártida. 
“Las aves en invierno se acercan 
al continente porque hay mucha 
más cantidad de alimento de este 
lado”, explicó.

Con días más benignos, las re-
servas esperan mayor afluencia de 
vecinos. “Ahí estamos nosotros para 
mostrarles que hay un poco más allá 
de cada ambiente”, afirmó Ramos, 
reforzando el mensaje de que Río 
Grande, más allá de su perfil indus-
trial, alberga un patrimonio natural 
que merece ser descubierto y prote-
gido.

El concejal Runin, logró la aprobación de su proyecto de pedido de informe para conocer la “planificación” de la municipalidad en torno 
al operativo invernal, cuáles serían los corredores principales y secundarios y si se tiraría urea. 
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PATRICIA BLANCO APUESTA A UN TERCER 
MANDATO EN LA CAJA DE PREVISIÓN

Patricia Blanco, directora por el sec-
tor pasivo de la Caja de Previsión Social 
de la provincia, confirmó su intención 
de competir por un tercer mandato en 
las elecciones de noviembre. Su estra-
tegia se basa en la gestión antes que en 
promesas: “Mi plan es ir a una nueva 
reelección, es decir, por un tercer man-
dato, sin hacer campaña ni nada, sino 
con gestión, como vengo haciendo”, 
afirmó en diálogo con FM Master’s.

Blanco, vinculada a la Mesa Auto-
convocados de Jubilados -un espacio 
que define como independiente de 
partidos y gremios-, destacó que su 

La representante de los pasivos busca la reelección bajo el respaldo de su trabajo diario y la Mesa Autoconvocados, mientras evalúa 
el escenario electoral en un padrón de casi 7.000 votantes.

postulación dependerá del respaldo de 
los beneficiarios: “El jubilado será el que 
va a evaluar y decidir”. Sobre posibles 
competidores, señaló que “por ahora 
no han hecho presentaciones ni nada”, 
aunque anticipó un escenario dinámi-
co.

El padrón electoral de pasivos ronda 
los 6.800 votantes, según precisó. Sin 
embargo, planteó un desafío: la inclu-
sión de los más de 2.000 jubilados resi-
dentes fuera de la provincia. “Hicimos 
una presentación en el juzgado electo-
ral para ver si había alguna posibilidad 
de que la gente que está fuera pudiera 

CON GESTIÓN Y SIN CAMPAÑA

ES POSITIVA LA APERTURA 
DE IMPORTACIÓN DE AUTOS, 
PERO NO TAN SIMPLE

El experto en comercio exterior 
detalló los requisitos y complejida-
des detrás de la Resolución 271, que 
habilita a personas físicas a importar 
un vehículo al año, aunque advirtió 
sobre limitaciones fiscales, legales y 
técnicas.

La reciente publicación de la Re-
solución 271 en el Boletín Oficial, que 
habilita a personas físicas a importar 
vehículos sin intermediarios, generó 
expectativas sobre una posible baja 
en los precios del mercado automo-
tor. Sin embargo, Gustavo Panetta, 
empresario del rubro con tres décadas 
de experiencia, advirtió que el proce-
so dista de ser sencillo y está plagado 
de condicionantes. “No crean que se 
van a poder ir el fin de semana a Chile 
con la plata en el bolsillo y venirse en 
auto. Eso se acabó hace treinta años”, 
afirmó en diálogo con FM Master’s.

Entre los requisitos clave, Panet-
ta destacó que solo podrán importar 
quienes sean responsables inscrip-
tos, descartando así a la mayoría de 
los empleados con CUIL. “Si vos sos 
empleado y tenés CUIL, no sos res-
ponsable inscripto, entonces no po-
dés ser importador”, explicó. Además, 
el vehículo no podrá venderse en un 
plazo de dos años, y el trámite -que in-
cluye homologaciones y despachos de 
aduana- requerirá de un despachante. 

“El importador en el país por única vez 
por año vas a ser vos. El despachante 
de aduana es el nexo”, aclaró.

Respecto al pago, desmitificó la 
idea de transferencias inmediatas: 
“No se pueden pagar mercaderías, 
salvo bienes de capital, y si sos pyme, 
hacer un pago anticipado. ¿A qué par-
ticular una empresa de cualquier país 
te va a vender un vehículo y que se lo 
pagues cuando lo recibas? Medio di-
fícil”. Sobre la homologación, seña-
ló que incluso modelos idénticos en 
nombre pueden no cumplir los requi-
sitos: “No es que vos vas y te comprás 
el mismo coche que acá. Depende de 
motorización, zona, versión… No hay 
una fuente oficial para verificarlo”.

Pese a las trabas, Panetta conside-
ró positiva la medida para presionar 
a la baja de precios, especialmente 
en mercados sin competencia como 
Tierra del Fuego: “Los coches en Ar-
gentina son carísimos, y en Tierra del 
Fuego, sin pagar derechos, también. 
Hay autos que valen casi lo mismo allá 
que en Buenos Aires”. Aunque matizó: 
“¿Es buena noticia? Sí. Pero van a te-
ner que ajustar un montón de cosas”. 
Su conclusión refleja realismo: “Yo 
creo que en cierto punto va a ayudar 
a bajar los precios. No es algo que va 
a venir todo el mundo, que va a haber 
cola de autos viniendo de Chile”.

ANÁLISIS DE GUSTAVO PANETTA ANALIZA

votar por correo o alguna aplicación”, 
explicó, subrayando la importancia de 
la participación: “Lo importante es que 
el 7 de noviembre, tanto el activo como 
el pasivo, vayan y expresen su voto”.

Respecto a la gestión actual de la 
Caja, Blanco contrastó la estabilidad 
presente con la crisis histórica entre 
2013 y 2016, cuando los pagos sufrie-
ron demoras. “Nunca hay que perder 
la memoria de los años nefastos”, re-
flexionó. Aunque reconoció reclamos 
por aumentos insuficientes, aseguró 
que “se cobra en tiempo y forma” y 
que los organismos cumplen con los 
aportes.

Sobre la elección en OSEF -ente su-
mido en una profunda crisis-, descartó 
avalar candidatos: “Que el que quiera 
ser candidato, que se presente y que lo 
haga, pero que cumpla”. Su postura re-
fleja un principio: “Yo el camino lo hice 
sola acompañada de los jubilados”.  

Con los comicios previstos para el 
7 de noviembre, Patricia Blanco ape-
la a la responsabilidad de los pasivos: 
“Hay que votar, chicos, hay que elegir, 
hay que hacerlo”. Su mensaje cerró, fiel 
a su estilo, con un llamado concreto a 
la acción, lejos de las quejas virtuales: 
“¿Fueron a votar? No? Bueno, entonces, 
hay que hacerse responsable”.
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DIPUTADA FREITES: “LA VIOLENCIA ESCALÓ A 
NIVELES INACEPTABLES”

La diputada nacional Andrea Fre-
ites (Unión por la Patria) relató en 
exclusiva los pormenores de la tensa 
sesión del miércoles en la Cámara de 
Diputados, marcada por violencia físi-
ca, insultos y un clima hostil que, se-
gún afirmó, “debería limitarse en un 
espacio que representa la democra-
cia”. En diálogo con FM Master’s, Fre-
ites aseguró que el oficialismo “busca 
provocar reacciones” y denunció el 
“abuso policial” en allanamientos re-
cientes, aunque también rechazó ac-
ciones de militantes opositores. Pese al 
caos, confirmó que se logró emplazar 
el tratamiento de dos temas urgentes: 
la emergencia en el Hospital Garrahan 
y el financiamiento universitario.

Freites describió una jornada don-
de los improperios y los forcejeos 
opacaron el debate legislativo. “No 
es la primera vez, lamentablemente, 
y cada vez escala más. La violencia 
debería limitarse en la Cámara de Di-
putados por lo que significa”, señaló. 
Los incidentes se agravaron durante 
la discusión por la presidencia de la 
comisión investigadora del caso Li-
bra, donde el oficialismo y la oposi-
ción están empatados. “Propusimos 
que la comisión la presida alguien de 
la oposición para garantizar impar-
cialidad, pero se negaron. Ahí empezó 
el descontrol”, explicó.

La diputada apuntó especialmen-
te contra el diputado José Luis Espert 
(La Libertad Avanza), a quien califi-
có de “repugnante” y violento: “Es 
lo más mal educado que existe. Los 
improperios que dice en televisión 
los repite en la Cámara sin ningún 
reparo”. El clima derivó en enfren-
tamientos físicos entre legisladoras. 
“Compañeras de mi bloque casi lle-
garon a las manos. Lilian Lemoine se 
insultaba con Marcela Pagano y luego 
con la diputada (Lourdes) Arrieta. Fue 
un descontrol terrible”, admitió. 

A pesar de los conflictos, Freites 
destacó que se consiguió quórum 
para tratar dos temas prioritarios: la 
emergencia pediátrica por la crisis en 
el Hospital Garrahan y el presupues-
to universitario. “No se aprobaron las 
leyes, pero se logró emplazar su trata-
miento para el martes 8 en plenarios 
de comisiones”, aclaró. Sobre el pri-
mer punto, recordó que ya hay dicta-
men en las comisiones de Salud e In-
fancia, pero la de Presupuesto -clave 
para avanzar- “no funciona”. 

Respecto a las universidades, se-
ñaló que el proyecto ya tiene dicta-
men en Educación y espera sumar a 
Presupuesto la próxima semana. “El 
objetivo es dictaminar y convocar una 
sesión especial antes del 15 de julio”, 
afirmó. 

La legisladora vinculó la tensión 
en el Congreso con un clima nacio-
nal de “violencia naturalizada”. Cri-
ticó duramente al presidente Javier 
Milei por sus “insultos permanentes” 

y a la ministra Patricia Bullrich por 
“habilitar el exceso policial”. Sin em-
bargo, también condenó acciones de 
militantes opositores, como el ataque 
con excrementos a la casa de un di-
putado: “No justifico ni una cosa ni la 

otra. Pero hay un patrón de abuso de 
poder”. Andrea Freites cerró con un 
llamado a “no normalizar la violen-
cia” y a priorizar los temas urgentes: 
“El martes debemos dictaminar Ga-
rrahan y universidades. Los números 

están, salvo en el PRO y La Libertad 
Avanza. El resto apoyará”. 

La sesión del 8 de julio será otra 
prueba de fuego para un Congreso 
que, según su relato, parece funcionar 
al borde del colapso.

SESIÓN CAÓTICA EN EL CONGRESO

La legisladora de Unión por la Patria detalló los enfrentamientos, físicos y verbales, criticó la falta de acuerdos y confirmó avances en 
temas urgentes como la emergencia pediátrica y el presupuesto universitario.
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FRANCO COLAPINTO: EL PRESENTE DE ALPINE, 
CÓMO CONVIVE CON LOS RUMORES DE CAMBIOS 
Y SUS GANAS DE CONOCER A MESSI

Si bien no se trata de una jornada 
de competencia, los fans participan de 
distintos eventos que van calentado la 
previa de lo que será la primera práctica 
libre del viernes. Eso en cuanto a los es-
pectadores. Por el lado de los pilotos el 
jueves es el día de contacto con la pren-
sa. De esta manera, en el paddock, col-
mado habitualmente de integrantes de 
los equipos, también se mezclan perio-
distas de todo el mundo y de todos los 
formatos.

Hasta allí se acercó Infobae, más pre-
cisamente al Hospitality de Alpine, don-
de Franco Colapinto y su compañero de 
equipo, el francés Pierre Gasly, cumplen 
una apretada agenda de entrevistas ho-
ras antes del momento de la verdad, 
cuando deban subirse a sus monoplazas 
para competir por esos puntos que les 
vienen siendo esquivos. Esta situación, 
sumada a los inconvenientes que pre-
sentan los coches, desataron una serie 
de rumores.

(Desde Silverstone) -- La Catedral del automovilismo, aquella que albergó hace 75 años la primera carrera de Fórmula 1, se prepara 
para ser sede este fin de semana de un nuevo Gran Premio de la máxima categoría. Desde temprano, en una jornada soleada y algo 
ventosa, decenas de fanáticos se acercan al emblemático circuito de Silverstone, en Northamptonshire, luciendo los colores de sus 
escuderías favoritas o portando carteles y banderas con los nombres y los rostros de los pilotos.

FÓRMULA 1

Debe recordarse que los autos 
muestran un desempeño más acorde 
al resto de los equipos en las prácti-
cas libres y la clasificación, pero los 

domingos, en los GP, el rendimiento 
merma considerablemente. Gasly ya 
dijo que no habrá mejoras en los autos 
-en esta nota Colapinto lo ratifica-, to-
mando en cuenta que la última actua-
lización introducida por Alpine fue en 
Barcelona, en el piso del A525 del fran-
cés, mejora que después fue incluida 
en el coche de Colapinto, para correr 
en Montreal.

De esta manera, la carrera del do-
mingo será un verdadero desafío para 
el equipo Alpine, una oportunidad de 
empezar a cambiar la historia. De he-
cho, Silverstone es un circuito que le 
sienta bien al piloto bonaerense. El 
año pasado giró allí por primera vez 
con Williams, en lo que fue su estre-
no oficial en la F1. Ese día mostró sus 
cualidades y empezó a estar en boca de 
todos. También obtuvo buenos resul-
tados en la Fórmula 3 -ganó en 2023- y 
en la Fórmula 2 -fue cuarto y quinto en 
2024-.

En una semana especial y esperan-
do tener buenas noticias el domingo, 
Colapinto se prestó al diálogo con In-
fobae.

- Después del Gran Premio de Aus-
tria dijiste que se iban a juntar con el 
equipo para evaluar los inconvenientes 
que venían teniendo con el auto, ¿lle-
garon a alguna conclusión?

-Sí, estuvimos evaluando el tema, 
llegamos a algunas conclusiones, así 
que ojalá no vuelva a pasar este fin de 
semana.

-¿Pudieron detectar por qué el auto 
mejora de viernes a sábado, pero no de 
sábado a domingo?

-Creo que hay muchos temas por 
resolver. En eso es lo que estuvimos 
enfocados, en encontrar esa diferen-
cia de tiempo entre viernes, sábado y 
domingo. Creo que nos desenfocan a 
veces los pequeños detalles y me pare-
ce que es un poco la clave, así que hay 
que seguir trabajando en cuanto a eso 
y dar un paso en todo sentido para este 

viernes.
-La última mejora técnica fue la del 

piso, en Barcelona y Montreal. ¿Fue real-
mente la última, o habrá otras mejoras 
en los autos para las próximas carreras?

-No habrá más mejoras...
-¿Está confirmado eso?
-Sí, no hablamos de más mejoras con 

el equipo...
-En los últimos días surgieron rumo-

res, se barajaron nombres de posibles 
reemplazos, se habló mucho de posibles 
cambios. ¿Esas cosas te llegan, como lo 
manejas emocionalmente? ¿Te preocu-
pa? -Sí, obvio que me llega, a todos le lle-
gan esas cosas y creo que es un poco así 
la Fórmula 1. Y cuando hay un tema de 
que no andamos como equipo, porque 
creo que estamos muy complicados. 
Siempre hay rumores. Habla la prensa, 
la gente habla, hay rumores. Esto mismo 
le estuvo pasando muchos años a Checo 
Pérez, así que seguro a mi también me 
puede pasar. Y nada, creo que el enfo-
que es seguir trabajando nosotros, se-
guir como equipo, motivados, siempre 
en la misma línea de trabajo y dar un 
paso adelante.

-¿Estuviste hablando de esas cosas 
estos días con Briatore para llevarte 
tranquilidad?

-No de estas cosas, pero sí, estuve ha-
blando.

-Te llevo a temas más personales, 
¿tenés cábalas, algún ritual que cumplas 
antes de correr?

-Sí, un par de cábalas tengo, que 
siempre me ayudan a estar un poco más 
tranquilo, más enfocado (entre risas, 
dice que prefiere no revelarlas para no 
“quemarlas”)

-En la Argentina la gente te quiere 
mucho, te sigue. Hay artistas, famosos, 
actores que buscan conocerte. Te lo pre-
gunto al revés, ¿vos querés conocer a al-
guien famoso, un deportista?

- Me gustaría conocer a Messi.
-¿Hablaste con él alguna vez?
-No, pero obviamente cuando se dé 

en algún momento que estemos cerca, 
me encantaría conocerlo.

-Además del automovilismo, ¿seguís 
o practicás algún otro deporte?

-Me gusta mucho el pádel. No soy 
muy bueno, no tengo mucho talento 
para eso, pero tengo muchos amigos 
que juegan al pádel, que son profesiona-
les, y están siempre cercanos a nosotros.

El tiempo se termina, sonriente, 
Franco se despide y se prepara para 
continuar con otras entrevistas. Luego 
de las notas individuales, se vienen las 
conferencias para medios extranjeros. 
Finalizadas las formalidades, llegará el 
momento de mentalizarse para la com-
petencia, buscando que este fin de se-
mana las crónicas sean positivas, con 
buenas noticias para Colapinto y Alpine. 
(FUENTE: INFOBAE)
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RIVER VISITA EL FIN DEL MUNDO
FUTSAL

Desde este jueves y a lo largo del fin 
de semana se disputará un torneo amis-
toso organizado por el Instituto Munici-
pal de Deportes junto a la Fundación Ri-
ver Plate en el microestadio “Cochocho 
Vargas” con la presencia de la cuarta y 
quinta división de los millonarios. Los 
Cuervos, Comercio, Magallanes, HAF, 
CAEF, Ateneo, Mercantil y AEP también 
estarán en cancha.

La Municipalidad de Ushuaia, junto a 
la Fundación River Plate, presentaron este 
jueves el certamen amistoso que persigue 
el intercambio entre jóvenes de clubes de 
nuestra ciudad con el Club Atlético River 
Plate, todo centrado en el microestadio 
“Cochocho Vargas”, sede de la actividad 
que se extenderá hasta el domingo.

Dirigido a las categorías Sub 15 y Sub 
17 en la rama masculina, más conocidas 
como la cuarta y la quinta, el torneo ini-
ció este jueves por la noche con el acto 
inaugural y la participación de los dos 
equipos del Millonario enfrentando en 
5ta División a Los Cuervos por la Zona 
A mientras que luego la 4ta División se 
midió ante Comercio, también por la 
Zona A. Completaron Escuela de Futsal 
MB ante Ateneo.

Según estipula el cronograma, habrá 
una clínica de arqueros a cargo del en-
trenador Juan Manuel Rodriguez para el 
sábado 5 de julio a las 13 horas y el grue-
so de los encuentros se jugarán el vier-
nes -doble turno- entre las 9 y 23 horas.

La jornada sabatina, que incluirá la 
clínica, tendrá de 9 a 12 el cierre de la 
etapa de grupos, dejando todo listo para 
lo que serán las definiciones el sábado 
por la tarde y el domingo por la mañana.

Sin dudas una experiencia única 
para los pibes locales, que se enfrenta-
rán a uno de los más grandes de Argen-
tina como River Plate, pero además po-
drán codearse con jugadores de la élite 
nacional. ¡A darlo todo!
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PROVINCIAL

EL MINISTERIO DE TRABAJO Y EMPLEO JUNTO AL INTI REALIZARÁN 
UNA JORNADA DE ACTUALIZACIÓN EN SOLDADURA 
La Secretaría de Empleo y Formación Laboral, informa que se encuentran abiertas las inscripciones para participar de la jornada de 
actualización sobre “Soldadura de Alta y Estructuras Seguras”.

La actividad de carácter presencial, 
se desarrollará de manera conjunta 
con el Instituto Nacional de Tecnolo-
gía Industrial (INTI) y se llevará a cabo 
el viernes 4 de julio, de 19 a 21 horas, 
en el Colegio Provincial de Educación 
Tecnológica (CPET) Perito Moreno 
519 esquina Belgrano de la ciudad de 
Río Grande.

La charla estará a cargo del in-
geniero Alejandro Burgueño, máxi-
ma autoridad del Departamento de 
Soldadura del INTI, y está dirigida a 
trabajadores, instructores, técnicos, 
empresas del rubro y personas inte-
resadas en adquirir información clave 
sobre los procesos de formación, cali-
ficación y certificación de soldadores, 
con especial énfasis en la necesidad 
de contar con personal local debida-
mente calificado bajo normas recono-
cidas a nivel nacional e internacional.

Durante el encuentro se abordarán 
los requisitos, alcances y beneficios 
de certificaciones como las normas 
ASME Sección IX y API 1104, aplica-
bles a trabajos de alta presión y es-

tructuras críticas; el rol del INTI en la 
capacitación técnica; la experiencia 
reciente de calificaciones realizadas 
en la provincia; y la importancia de 
disponer de soldadores certificados 
en el territorio fueguino, tanto para 
garantizar oportunidades laborales 
como para brindar autonomía en la 
ejecución de obras especializadas.

Esta instancia busca brindar he-
rramientas e información valiosa a 
quienes deseen proyectar su carrera 
en el ámbito de la soldadura califica-
da, contribuyendo al desarrollo del 
empleo técnico y al fortalecimiento 
del tejido productivo local.

La inscripción es gratuita. Las 
personas interesadas deberán com-
pletar el siguiente formulario: ht-
tps://forms.gle/pM1o9NqR9PLE-
hUpH7

Para más información o consul-
tas, pueden comunicarse al WhatsA-
pp de la Secretaría de Empleo y For-
mación Laboral: 2964 465710.

SE EVALUARON CAMBIOS DE SENTIDO DE CALLES EN DISTINTOS 
BARRIOS DE USHUAIA

El Consejo Asesor de Seguridad 
Vial de Ushuaia llevó adelante su oc-
tava reunión del año en el Centro de 
Acción Legal Comunitaria (CALC), 
con la participación de representan-
tes del Ejecutivo municipal, conceja-
les, cuerpos técnicos y vecinos de di-

versos barrios.
Durante el encuentro, encabeza-

do por el subsecretario de Gobierno 
Municipal, Alejandro Ledesma, se 
debatieron propuestas de modifica-
ción del sentido de circulación de 
calles en distintos sectores de la ciu-

dad, incluyendo los barrios San Sal-
vador, Perón, Albatros, Centenario y 
Andino.

Las y los técnicos de las áreas de 
Tránsito, Planificación y Seguridad 
Urbana expusieron las alternativas 
evaluadas y se discutieron los im-
pactos de cada una de las modifica-
ciones propuestas. En particular, se 
analizó el caso del barrio San Salva-
dor, donde se propuso el cambio de 
sentido de la calle Rojas y se proyec-
tó una propuesta de nuevo recorrido 
para el transporte público. Asimis-
mo, se debatieron los beneficios de 
establecer mano única en sectores 
de las calles Congreso Nacional y 
Perón.

Vecinas y vecinos expresaron in-
quietudes sobre la conectividad de 
algunos sectores, especialmente del 
barrio Andino, donde manifestaron 
la necesidad de contar con una vía 

de salida más directa hacia el casco 
céntrico. También se planteó la ne-
cesidad de incorporar reductores de 
velocidad y señalización vial en zonas 
consideradas conflictivas, como en 
las inmediaciones de Cauquenes y Las 
Vertientes.

“Es importante contemplar cada 
propuesta con una mirada integral, 
priorizando la seguridad vial y el orde-
namiento del tránsito, pero también 
atendiendo la dinámica cotidiana de 
quienes viven en cada barrio” destacó 
Ledesma.

El subsecretario valoró “la partici-
pación de los distintos actores y con-
firmó que muchas de las sugerencias 
vecinales serán reevaluadas por los 
equipos técnicos. La próxima reunión 
del Consejo Asesor quedó programa-
da para el lunes 4 de agosto a las 15 
horas, en el mismo espacio”.

EL CONSEJO ASESOR DE SEGURIDAD VIAL VOLVIÓ A REUNIRSE 
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“LA TRANSFORMACIÓN EDUCATIVA DEBE INCLUIR 
SALARIOS DOCENTES POR FUERA DE LA POBREZA”
La referente del gremio docente criticó la demora en el pago de haberes y exigió la apertura de paritarias, mientras el sector enfrenta 
situaciones críticas para cubrir necesidades básicas. Advirtió que el recorte de fondos nacionales profundiza la crisis.

En el marco de un paro docen-
te por reclamos salariales y ante 
la inminente reunión por la refor-
ma educativa en Tierra del Fuego, 
Luana Pereyra, representante de 
Prensa de ATE, delineó los ejes del 
conflicto que mantiene al sector en 
alerta. Desde la concentración en 
Ushuaia, organizada por SUTEF, 
y a través de FM Master’s, Pereyra 
señaló que la medida de fuerza res-
ponde a docentes que no han co-
brado y a la falta de discusión pa-
ritaria. “Presentamos un informe 
sobre cómo se conforma el salario 
mínimo vital y móvil de la docen-
cia (...). Queremos discutir que la 
transformación educativa sea con 
salarios por fuera de la pobreza”, 
afirmó.

La dirigente desmintió versio-
nes mediáticas sobre el encuen-
tro con las cámaras de comercio: 
“Ellos plantearon interés en finan-
ciar la educación, entendiendo que 
es un problema provincial, no solo 
docente”. Sin embargo, atribuyó la 
distorsión a una “movida política” 
de algunos legisladores. “Desde 
que asumió Milei, muchos progra-
mas dejaron de llegar. Debemos 
ver cómo sostenemos el sistema”, 
sostuvo, vinculando el reclamo sa-
larial con el recorte de fondos na-
cionales.

Sobre la convocatoria a dialo-
gar por la reforma educativa, noti-
ficada a último momento, Pereyra 
aclaró que asistirán “con el recla-
mo salarial, porque es parte fun-
damental del debate”. Insistió en 
diferenciar transformación de re-
forma: “La escuela debe cambiar, 
pero con protagonismo docente y 
participación comunitaria”. Frente 
a la advertencia del gobernador so-
bre tomar medidas si no hay acuer-
do, respondió: “Apostamos al diá-
logo. Llegamos a mitad de año con 
desobligaciones, pero podríamos 
escalar a medidas más duras”.

Con crudeza, describió la reali-
dad de colegas: “Tenemos compa-
ñeras sin dinero para comer o pa-
gar alquileres. Docentes que desde 
febrero no cobran no pueden sos-
tenerse sin ahorros”. Cuestionó la 
falta de soluciones a las demoras 
en las altas automáticas: “Con la 
tecnología actual, es inentendible 
que esperen 3 o 4 meses”.

Pereyra cerró con un llamado a 
contextualizar el conflicto: “No es 
grato para la docencia estar en la 
calle. Somos parte de la comuni-
dad y queremos estar en las aulas, 
no discutiendo salarios en redes 
o medios”. La pulseada continúa, 
con un sistema educativo en jaque 
y sueldos que, según ella, “no al-
canzan para vivir”.

LUANA PEREYRA, DE SUTEF:
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La situación industrial en Tierra del 
Fuego atraviesa un momento crítico, 
con la amenaza de un nuevo paro si las 
negociaciones en las mesas técnicas no 
avanzan en los próximos 30 días hábi-
les. Marcos Linares, secretario adjunto 
de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), 
fue contundente al señalar que, pese 
al acuerdo logrado tras diez jornadas 
de protesta, la falta de soluciones con-
cretas podría reactivar las medidas de 
fuerza. “Reconocer y valorar que, pro-
ducto de las 10 jornadas de paro, se lo-
gró resolver un acuerdo que posibilitó 
la concreción de estas mesas técnicas”, 
afirmó por FM Master’s, aunque advir-
tió que el plazo no es indefinido.

Linares detalló que las reuniones 
incluyen a representantes sindicales, 
empresarios y funcionarios provincia-
les y nacionales, pero subrayó que los 
trabajadores no esperarán pasivamen-
te hasta el 31 de diciembre, fecha lími-
te establecida en el acuerdo actual. “El 
congreso de delegados resolvió dar un 
plazo de 30 días hábiles para ver avan-
ces. Si no los hay, evaluaremos accio-
nes en defensa de la industria nacional 

ADVIERTEN SOBRE POSIBLE PARO EN LA INDUSTRIA
El secretario adjunto de la UOM confirmó que, de no lograrse respuestas en 30 días hábiles, el sector volverá a medidas de fuerza. Criticó 
la falta de políticas industriales del gobierno nacional y el impacto de las importaciones.

SUJETO A AVANCES EN LAS MESAS TÉCNICAS

es esperar hasta diciembre. Si no hay 
avances claros, volveremos a debatir 
acciones”, insistió, remarcando que 
la lucha se centra en “la defensa de los 
puestos de trabajo, el derecho a habi-
tar Tierra del Fuego y la soberanía in-
dustrial”.

LA MUNICIPALIDAD 
INTENSIFICA LAS TAREAS DE 
LIMPIEZA EN EL MARCO DEL 
OPERATIVO INVIERNO

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Planifica-
ción e Inversión Pública, continúa 
con las acciones del Operativo In-
vierno, que incluyen tareas de lim-
pieza y mantenimiento en distintos 
sectores de la ciudad para garantizar 
la seguridad de peatones y vehícu-
los.

Durante la jornada, las cuadri-
llas municipales iniciaron trabajos 
de limpieza integral sobre la aveni-
da Alem, en el tramo comprendido 
entre la calle Yrigoyen y Hakuerum. 
Las tareas continuarán el jueves, se-
gún lo establecido en el cronograma 
previsto por el área.

y los puestos de trabajo”, sostuvo.
El dirigente también criticó la po-

lítica económica del gobierno nacio-
nal, acusándolo de ignorar al sector 
industrial. “Desde el 10 de diciem-
bre de 2023, el presidente Milei no 
ha nombrado en ningún discurso la 
palabra industria”, señaló. “Todas 
las decisiones van en contra de la de-
fensa del sector productivo: liberaron 
importaciones de ropa, calzado, ma-
quinaria agrícola usada y ahora vehí-
culos. Cada medida afecta indirecta-
mente a nuestros trabajadores”.

Respecto a la posible importación 
de autos desde países limítrofes, Li-
nares expresó preocupación por el 
impacto en el sector autopartista fue-
guino. “Es un efecto cascada: si un la-
burante pierde su ingreso, no puede 
consumir lo que producimos. Preo-
cupa cada decisión que se toma sin 
consultar a los actores involucrados”, 
afirmó.

Pese al tono de alerta, el represen-
tante de la UOM destacó la volun-
tad de diálogo. “Nuestra posición no 

Con el reloj en marcha, el sector 
industrial fueguino se mantiene en es-
tado de alerta. Las próximas semanas 
definirán si las mesas técnicas logran 
acuerdos sustantivos o si, como antici-
pó Linares, los trabajadores retomarían 
las calles.

USHUAIA

“Estamos desarrollando inter-
venciones programadas y preven-
tivas, priorizando zonas de alto 
tránsito vehicular y peatonal, para 
sostener la circulación en condicio-
nes seguras”, explicó la arquitecta 
Belén Borgna, secretaria de Plani-
ficación.

Desde el Municipio se reiteró el 
pedido a vecinos para que circulen 
con precaución, y se recordó la im-
portancia de colaborar mantenien-
do despejados los frentes de vivien-
das y locales comerciales, con el 
objetivo de contribuir entre todas y 
todos a una ciudad más transitable 
y segura.
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ARGENTINA Y EEUU SELLARON 
UN ACUERDO ESTRATÉGICO PARA 
MODERNIZAR LAS FUERZAS ARMADAS
En el marco de las relaciones bilaterales que vienen creciendo entre Argentina y Estados Unidos, el ministro de Defensa de la Nación, 
Luis Petri, participó este miércoles de un encuentro en el Pentágono con su par norteamericano Petee Hegseth. Allí se firmó un 
acuerdo, que entre otros puntos, abre la posibilidad de que el país adquiera vehículos blindados Stryker.

En ese sentido, la visita de Petri al 
Pentágono representó un nuevo paso 
en la reconfiguración del vínculo mili-
tar argentino-estadounidense. El en-
cuentro sostuvo el ritmo ascendente 
del diálogo institucional entre ambos 
países, en un contexto donde el go-
bierno nacional busca modernizar las 
capacidades militares. La agenda de 
trabajo incluyó presentaciones técni-
cas y estratégicas que apuntan a una 
actualización de los sistemas de de-
fensa, según la información difundida 
oficialmente.

El acuerdo alcanzado contempla 
la adquisición por parte de Argentina 
de vehículos blindados de transporte 
Stryker, desarrollados por el ejérci-
to de Estados Unidos y utilizados en 
diversos escenarios internacionales. 
Esta decisión se suma a la reciente 
compra de aviones de combate F-16 
y responde al objetivo de renovar el 
equipamiento de las Fuerzas Armadas 
argentinas. El acercamiento ocurre en 
un contexto donde la cooperación en 
materia de defensa ocupa un lugar 
prioritario en la agenda bilateral.

Por la parte estadounidense, el 
secretario de Defensa, Pete Hegseth, 
manifestó en redes sociales que fue 
“un honor recibir al Ministro de De-
fensa argentino @luispetri en el Pen-
tágono”. Según sus palabras, ambos 
países fortalecerán su alianza en ma-
teria de defensa y abordarán en con-
junto “las preocupaciones en nuestro 
hemisferio compartido”. En tanto, 
enmarcó el diálogo en la necesidad de 
afianzar la relación bilateral en asun-
tos de seguridad regional.

Desde la delegación argentina, 
Luis Petri transmitió en sus redes so-

del mandato libertario, orientada a re-
posicionar al país como un socio con-
fiable para potencias occidentales en 
temas de seguridad. Voceros oficiales 
norteamericanos destacaron los avan-
ces recientes en la relación, señalando 
que la integración y la compatibilidad 
de equipamientos son parte funda-
mental de la estrategia militar compar-
tida.

La adquisición de los vehículos 
Stryker —considerados de última ge-
neración y adaptados para el traslado 
rápido de tropas y equipamiento— será 
implementada en etapas, de acuerdo 
con las prioridades de la planificación 
militar argentina. Esta incorporación 

busca dotar al Ejército Argentino de 
mayor movilidad, protección y capaci-
dad de respuesta operativa. Técnicos 
argentinos ya trabajan en Washington 
junto a especialistas norteamericanos 
en la elaboración del cronograma de 
entrega y de capacitación para el per-
sonal.

El acuerdo prevé, además, meca-
nismos de seguimiento y evaluación 
periódica, así como protocolos para el 
intercambio de información técnica y 
operativa. Ambas partes anticiparon 
futuras misiones conjuntas y la posibi-
lidad de ampliar el espectro de coope-
ración a nuevas áreas de interés para 
la defensa nacional. (FUENTE: LN)

ciales que Estados Unidos, a través de 
su secretario de Defensa, reconoció el 
liderazgo del presidente Javier Milei 
y del gobierno nacional en la recons-
trucción del vínculo bilateral, remar-
cando que la administración estadou-
nidense “volvió a mirar a la Argentina 
como un socio estratégico”. El títular 
de la cartera de Defensa valoró el res-
paldo recibido para la modernización 
de las Fuerzas Armadas y resaltó la 
“decisión de adquirir los F-16, la firma 
por los Stryker y una cooperación mi-
litar que se profundiza”.

Mientras que para cerrar, el mi-
nistro enfatizó que, con este tipo de 
acciones, Argentina “vuelve a ser un 
actor confiable y protagonista en la 
defensa de la paz, la libertad y la segu-
ridad global”.

La reunión en el Pentágono tam-
bién abordó la profundización de 
iniciativas conjuntas en materia de 
ciberseguridad, ejercicios militares 
combinados y programas de forma-
ción. Personal de ambas delegaciones 
intercambió perspectivas sobre la si-
tuación estratégica de América del Sur 
y el rol que Argentina puede desempe-
ñar como aliado extrarregional de Es-
tados Unidos. Fuentes del Ministerio 
de Defensa argentino indicaron que el 
acuerdo firmado flexibiliza la vía para 
la transferencia de tecnología y capa-
citación, priorizando la interoperabi-
lidad con otras fuerzas de la región.

El fortalecimiento de la coopera-
ción bilateral se inscribe en una etapa 
en la que Argentina busca mayor inte-
gración a organismos y foros multila-
terales de defensa. El nuevo acuerdo 
se suma a la tendencia que la actual 
gestión ha impulsado desde el inicio 
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VACACIONES DE INVIERNO: RECOMIENDAN 
VACUNACIÓN CONTRA EL SARAMPIÓN
Ante el comienzo de las vacaciones de invierno, el Ministerio de Salud de la Provincia recomendó a la población vacunarse contra el 
sarampión antes de realizar un viaje hacia la Ciudad de Buenos Aires y Área Metropolitana (AMBA).  

Las vacunas que forman parte del 
calendario nacional se pueden apli-
car de forma gratuita en cualquier 
vacunatorio de la provincia. Es im-
portante destacar que no es necesa-
rio contar con una orden médica sino 
que se debe acudir con el carnet de 
vacunación correspondiente. 

El sarampión es una enfermedad 
viral contagiosa que se transmite fá-
cilmente por vía respiratoria a través 
de la tos y el estornudo o por contacto 
directo con las secreciones de la na-
riz o garganta de la persona infecta-
da. Puede provocar una enfermedad 
grave con complicaciones neurológi-
cas, respiratorias, ceguera o provocar 
la muerte.  Vacunarse evita contraer 
el sarampión o transmitirlo a otras 
personas.

Ante la presencia de fiebre acom-
pañada de exantema (manchas en la 
piel) se recomienda colocarse barbijo 
o tapabocas y realizar la consulta mé-
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dica precoz.
De acuerdo con los lineamientos 

técnicos del Ministerio de Salud de 
la Nación, se recomienda que los 
niños menores de seis meses apla-
cen o reprogramen su viaje al Área 
Metropolitana de Buenos Aires. En 
este grupo, la vacuna contra el sa-
rampión está contraindicada y se 
considera una población de mayor 
vulnerabilidad.

Se aconseja evitar el viaje en ni-
ños de seis a once meses pero si el 
traslado no puede postergarse de-
ben recibir una dosis de vacuna do-
ble viral o triple viral. Esta aplicación 
se conoce como “dosis cero” y no 
reemplaza la vacuna del calendario 
que corresponde a los doce meses.

Los niños de doce meses deben 
recibir la primera dosis de la vacuna 
triple viral, tal como indica el Calen-
dario Nacional de Vacunación.

En menores de tres meses a cua-

tro años deben tener al menos dos 
dosis de vacuna con componente 
contra el sarampión. La primera 
dosis se aplica al año de vida y la 
segunda corresponde a una dosis 
extra, que puede ser doble o triple 
viral.

En niños de cinco años, se debe 
contar con la segunda dosis de la 
vacuna triple viral, según el calen-
dario oficial.

Las personas mayores de cinco 
años, incluidos los adolescentes y 
adultos, deben acreditar dos do-
sis de vacuna contra el sarampión 
aplicadas después del año de vida. 
También pueden demostrar inmu-
nidad mediante una serología IgG 
positiva.

Por último, se aconseja que las 
embarazadas viajen sólo si acredi-
tan dos dosis de vacuna contra el 
sarampión aplicadas después del 

año de vida o si presentan una sero-
logía IgG positiva. Se desaconseja el 
viaje si no cuentan con antecedentes 
comprobables de vacunación ni anti-
cuerpos contra el virus.

De no contar con las dos dosis re-
comendadas, la vacuna debe ser apli-
cada como mínimo 15 días antes del 
viaje. La vacuna doble o triple viral se 
encuentra contraindicada en embara-
zadas e inmunosuprimidos.

La vacuna Triple Viral (Saram-
pión- Rubeola- Paperas) se encuen-
tra disponible en todos los vacu-
natorios y la vacuna Doble Viral 
(Sarampión-Rubéola) se encuentra 
disponible en los vacunatorios cen-
trales de la provincia (Centro Provin-
cial de Rehabilitación Ushuaia, Hos-
pital Regional Río Grande y Centro 
Asistencial Tolhuin) en los días y ho-
rarios de aplicación de vacuna contra 
la fiebre amarilla.
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LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA 
JUNTO A ASEZ WAO REALIZARON EL 
RETIRO DE NIEVE Y HIELO EN EL PASEO 
DEL CENTENARIO

Trabajadores de la Secretaría de 
Ambiente y Desarrollo Sustentable 
de la Municipalidad de Ushuaia re-
movieron nieve acumulada en las 
escaleras y miradores del Paseo del 
Centenario. Participaron en la inicia-
tiva integrantes de Asez Wao, grupo 
de jóvenes trabajadores voluntarios 
de la Iglesia de Dios Sociedad Misio-
nera Mundial.

La subsecretaria de Ambiente, 

USHUAIA

ESTE VIERNES SUMATE A LA FERIA 
EDUCATIVA “ENTRE IDIOMAS Y MATES” 

A modo de cierre del primer cua-
trimestre del año, los talleres de idio-
mas que se realizan en los diferentes 
Centro Comunitarios de Río Grande 
llevarán a adelante la feria educativa 
“Entre idiomas y Mates”. La propues-
ta tendrá lugar este viernes 4 de julio 
de 18 a 20:30 horas en el Centro Cul-
tural Alem.

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Educación, per-
teneciente a la Secretaría de Género 
y Desarrollo Comunitario, continúa 
fortaleciendo su propuesta educativa 
y comunitaria a través de los diversos 
talleres gratuitos de idiomas que se 
desarrollan en distintos espacios mu-
nicipales. 

Dicha propuesta educativa, tiene 
como objetivo acercar el aprendiza-
je de lenguas extranjeras a infancias, 
adolescentes y adultos, garantizando 
igualdad de oportunidades y acceso 
a herramientas culturales y comuni-
cacionales. Los talleres abarcan cua-
tro idiomas: alemán, inglés, italiano 
y portugués, y se dictan de manera 
presencial, con un enfoque dinámico, 
participativo y adaptado a cada gru-
po etario, fomentando el interés por 
nuevas culturas y lenguajes desde una 
perspectiva inclusiva. 

En este sentido, a modo de cierre 
del primer cuatrimestre del año, se in-
vita a toda la comunidad a participar 
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Nancy Jodurcha, explicó que “se tra-
tó de una jornada conjunta que nos 
permitió despejar la nieve y el hielo 
en las escaleras de uno de los espa-
cios más reconocidos de la ciudad”.

Además, Jodurcha remarcó que 
“desde el área de Ambiente conti-
nuamos trabajando en la limpieza 
de la ciudad, tras la nevada de días 
atrás, junto a otras áreas de la Muni-
cipalidad”.

de la feria educativa “Entre Idiomas y 
Mate”, la cual se realizará este viernes 4 
de julio de 18 a 20:30 horas en el Centro 
Cultural Alem (Belgrano y Alberdi).

Cabe destacar que el evento conta-
rá con una muestra de los talleres de 
idiomas, actividades lúdicas para com-
partir en familia, espacios de intercam-
bio cultural, entre otras propuestas re-
creativas vinculadas a las lenguas y las 
tradiciones.

Asimismo, aquellos interesados en 
formar parte de los talleres y la feria 
pueden comunicarse con la Dirección 
de Educación del Municipio al 2964-
600599 o 436200 interno 7034/7024 o al 
mail educacionmunicipalrga@gmail.
com .
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